

## **HINWEISE ZUM MA-KOLLOQUIUM:**

Das Kolloquium zur Masterarbeit dauert insgesamt ca. 30 Minuten.

Es setzt sich zusammen aus einer Präsentation von maximal 20 Minuten und einer anschließenden Diskussion mit den Gutachtern von etwa 10 Minuten.

In dem Vortrag sollen die wichtigsten Thesen und Ergebnisse präsentiert werden. Zu Beginn werden die wesentlichen theoretischen und empirischen Grundlagen der Arbeit vorgestellt. Der Schwerpunkt der weiteren Präsentation sollte auf der eigenen empirische Analyse sowie deren Ergebnisdarstellung und -diskussion liegen. Dabei müssen nicht alle Inhalte der Arbeit detailliert vorgestellt werden - es reicht, die zentralen Elemente der Arbeit zu fokussieren. Wenn es sinnvoll und möglich ist, können gern auch Kritikpunkte aus den Gutachten aufgegriffen und ggf. Ergänzungen o.Ä. vorgenommen werden. Der Vortrag sollte durch eine vorbereitete, sachliche Präsentation (z.B. PowerPoint) unterstützt werden.

In der Diskussion werden abschließend Nachfragen, noch offene Fragen und Anschlussfragen besprochen.